

Carta de la Presidencia de la RIOD No. 23

Diciembre 2020

Estimadas entidades,

En esta época de navidad, y ante el fin de un año tan complicado, es el momento apropiado para expresar el agradecimiento a todos y todas por la amistad, el trabajo, el acompañamiento, la solidaridad y el apoyo a nuestros propósitos, objetivos y sentido de Red que han demostrado a lo largo de 2020. A pesar de unas circunstancias tan adversas podemos afirmar que nuestro trabajo ha continuado y que avanzamos como en las mejores épocas.

Considero muy importante la capacidad de adaptarnos al cambio que hemos demostrado todas las entidades y los equipos. **La pandemia no nos ha detenido, no nos ha aminorado, no nos ha hecho temer a los numerosos cambios que nos ha provocado;** al contrario, nos ha animado a fortalecer nuestro trabajo y nos ha impulsado a mejorar nuestro aprendizaje y adaptarnos a la situación actual. Y lo hemos hecho con un solo objetivo: mantener nuestra función esencial de trabajo con personas en situaciones de exclusión y la defensa de sus derechos. Creo que lo estamos logrando.

Pese a las enormes dificultades para mantener nuestra labor diaria y hacer frente a los nuevos desafíos que ha provocado la pandemia, **la Red no se ha detenido, ha salido fortalecida y ha sido un instrumento útil para mejorar nuestra actividad, aprender y dar las mejores respuestas a nuestra gente:** hemos compartido buenas prácticas para hacer frente a la pandemia, hemos dado voz a la sociedad civil en diversos foros, sin descuidar el trabajo diario y los proyectos y acciones habituales de la Red.

La RIOD ha aprovechado la situación actual para dar un salto cuantitativo y cualitativo. Cuantitativo, porque con iniciativas como el XXII Seminario, o nuestra participación en foros de decisión internacionales, hemos logrado llegar a muchos actores relevantes, sin descuidar lo esencial, que es compartir espacios entre los equipos de las entidades socias, aunque haya sido virtualmente. El salto ha sido también cualitativo, porque hemos compartido entre todas y todos las mejores prácticas en nuestro ámbito de trabajo y para adaptarlo a la pandemia -lo que mejorará nuestras intervenciones-, y porque hemos podido contar con los y las mejores profesionales para obtener aprendizajes. Todo ello nos ha permitido seguir mejorando, seguir aportando y ser considerados como **actores clave y con capacidad de incidencia en América Latina y España.**

Parte de nuestro trabajo ha tenido que adaptarse a lo virtual, pero no hemos descuidado lo que nos convierte en una herramienta esencial: el trabajo con las personas, enfocados en sus necesidades. Por eso, **considero que hemos crecido en todos los sentidos.** Nuestra sensibilidad ante las dificultades sociales ha aumentado y se ha despertado aún más en todas y todas nosotras el afán de servir y de ayudar.

En suma, **el objetivo de la Agenda 2030 de “no dejar a nadie atrás” ha cobrado este año y bajo las actuales circunstancias aún más sentido,** y sabemos que en el futuro próximo las entidades que trabajamos con las personas en mayor exclusión van a necesitar todavía más nuestro trabajo, desde la intervención diaria hasta la defensa

de sus derechos en un contexto socioeconómico muy complicado.

Nos esperan muchos retos y desafíos, pero la nueva realidad aprendida nos permite recibir también un nuevo año **fortalecidos como Red**, manteniendo nuestro compromiso por el cumplimiento del Plan Estratégico 2018-2022, y para ello contamos con la implicación de todas y cada una de las entidades socias y con todos sus equipos de trabajo.

Por ello, **reitero el agradecimiento por todo el trabajo realizado**, por la solidaridad que hemos demostrado a lo largo del año, por los mensajes y el contacto permanentes y, sobre todo, por la respuesta a las convocatorias y a los compromisos de la Red, así como por el intercambio de experiencias y la implicación en los espacios de incidencia. Todo ello ha demostrado el compromiso con nuestra población beneficiaria y con la Red. Si una situación como la actual en lugar de detenernos nos ha fortalecido, el futuro es muy prometedor.

La fuerza de la Red nos va a permitir continuar actuando para mejorar las condiciones de vida de las personas con las que trabajamos y defender sus derechos. **En la dificultad hemos encontrado oportunidades y hemos crecido gracias al compromiso de todas y todos**, incluso en los momentos más complicados.

En nombre de toda la Junta Directiva y del equipo de coordinación les deseo una feliz navidad y un nuevo año lleno de bienestar y esperanza, así como a sus familias, sus equipos y a las personas a quienes van dirigidas las acciones y dan sentido día a día a nuestra misión, aún más en momentos de inquietud e incertidumbre como el actual. Espero que podamos reencontrarnos, abrazarnos, ratificar nuestro cariño y amistad y que los planes y proyectos para trabajar con y para la comunidad se multipliquen.

¡FELICES FIESTAS Y FELIZ 2021!